

CRONA I

# DIARIO DE ZARAGOZA

REIMPRESO DIA 9 DE JULIO DE 1808.

Zaragoza 28 de Junio.

**P**araque se vea el dolo y mala fé con que en todas sus operaciones y palabras, procede el Gobierno francés y quantos militan baxo sus exércitos, no se puede pasar en silencio el pasage que ocurrió el dia 25 de Junio en Zaragoza. Una porcion de Franceses baxo la mascara de Polacos é Italianos, hicieron entender á los que custodiaban la Puerta del Portillo, que una compañía entera de ellos queria pasarse al Exército Español, pidiendo al efecto que señalasen sitio y hora para conferenciar sobre el modo de realizarlo. Señalóse uno y otro, y reunidos en el lugar, y hora aplazados, el Intendente, acompañado del Edecán del General, y el Teniente Coronel de Caballeria D. Emeterio Celedonio Barrédo con el Oficial y Capitan que mandaba á los supuestos Polacos, se expuso por estos, que no era su objeto la desercion, sino que tratase con el General de su division ó con el General en Xefe Lefebre, de lo qual no podian presindir. El Intendente sin embargo de verse sorprendido y engañado, se prestó á conferenciar con dichos Generales, y concluida la se-

ción se retiró á esta Ciudad con el presente, que le hizo el General Frances de una porcion de proclamas impresas en Bayona, de que ya se supone instruido el público.

*La contextacion dada al General Frances á las 4 de la mañana del dia 26 aclara las dos proposiciones que se hicieron, y se copia literalmente para noticia del público.*

Copia de la Carta escrita por el Teniente General del Ejército de Aragon al General Lefebre, y llevada por el Teniente Coronel D. Hemeterio Celedonio Barrédo.

#### GENERAL.

El Intendente de este ejército y Reyno, me ha transmitido las proposiciones que V. le ha hecho reducidas á que yo permita la entrada en esta Capital de las tropas francesas, que estan baxo su mando, y que vienen con la idéa de desarmar al Público, restablecer la quietud, respetar las propiedades, hacernos felices, conduciendose como amigos, segun lo han hecho en los demás pueblos de España, que han ocupado, ó bien sino me conformáre á esto, que se rinda la Ciudad á discrecion. Los medios que ha empleado el Gobierno Francés para ocupar las Plazas, que le quedan en España, y la conducta que ha observado su Ejército han podido persuadir á V. la respuesta que yo daria á sus proposiciones. El Austria, la Italia, Olanda, la Polonia, Suecia, Dinamarca y Portugal, presentan no menos que este País un quadro muy exácto de la confianza que debe inspirar el ejército francés.

Esta Ciudad, y las valerosas tropas, que la guardan, han jurado morir antes que sujetarse al yugo de la Francia, y la España toda, en donde solo quedan ya reliquias del Ejército Francés, está resuelta á lo mismo. Tenga V. muy presente la contextacion que le di ocho dias ha, y los manifiestos de 31 de Mayo y 18 de este mes que le incluia, y no olvide V. que una

Nacion poderosa, y valiente, decidida á sostener la justa causa, que defiende, es invencible, y no perdonará los delitos que V. ó su ejército cometan. Cuartel General de Zaragoza 26 de Junio de 1808. = Por el Gobernador y Capitan General del Reyno de Aragon. = El Marqués de Lazan.

Por unas cartas de Teruel de fecha 24 y 28 Junio último, se avisa: haberse verificado la prision del General Dupont, y el destrozo de su Ejército en la puente de Alcoléa baxo Valdepeñas por los Andaluces; añaden que el dia de Corpus, en Seylises se puso preso al General francés, que en caso de morir Murat debia quedar Regente hasta que viniese el Rey de Napoles; con dicho General fueron tambien presos tres personajes franceses, y un oficial Español, á quien se debe esta gran presa.

Que el 27 del propio Junio llegaron tres expresos de los apostaderos de aquella Ciudad con el aviso de que habian llegado 4000 franceses en Maranchon, sin saberse el rumbo, que iban á tomar, pero que en el mismo dia llegaron por la noche dos officios de los indicados puntos, diciendo, que los Franceses habian tenido contraorden de Madrid, y efectivamente así se ha verificado; pues los ha reclamado el Gran Duque de Berg, que segun cartas se halla muy afligido, de resultas de haberse presentado delante de Madrid el General N. N. con muchos granaderos y 50 mil hombres con animo de poner sitio á dicha Capital; esto se sabe por las cartas, aunque pocas, que se reciben de Madrid: Que los franceses que se hallaban en Cuenca con orden de pasar á Valencia, fueron batidos por los Valencianos, dexando en el campo de batalla, como unos 3000 hombres, y los restantes los tienen cercados en el Monte de las Cabrillas, á quienes atacan todos los dias sin dexarles respirar, y se espera que no escapará

